

Sur la voie de la réussite professionnelle

A l'occasion des journées portes ouvertes des Centres de formations d'apprentis (CFA) de la Chambre de commerce et d'industrie (CCI) du Maine-et-Loire, le centre Eureospace-Formation a accueilli un nombreux public dimanche. Entretien avec Jean-Baptiste Grémy, responsable de l'établissement.

Parlez-nous de l'offre d'Eurespace-Formation.

« Nous accueillons les jeunes dans le cadre de l'apprentissage et de la formation par alternance. Ils peuvent intégrer l'établissement dès la sortie du collège pour préparer un CAP ou un Bac. Ils prolongent généralement par un BTS. Ceux qui nous rejoignent après leurs études au lycée font le choix entre le BTS, la licence ou le DEUST. Pour cette dernière formation nous pouvons compter sur le partenariat du CNAM par exemple. Nous avons également des formations spécifiques, comme les titres professionnels par exemple. »

Combien accueillez-vous de jeunes ?

« A la rentrée de septembre, avec 1 000 jeunes, nous avons enregistré une progression de 4 % par rapport à 2017. Nous n'avons pas réussi à répondre à toutes les demandes d'entreprises. Il y a une véritable prise de conscience que l'apprentissage est une voie incontournable pour la réussite professionnelle. »

Combien d'effectif au niveau de l'encadrement ?

« Nous sommes 70, dont 50 formateurs qui ont tous exercé une activité professionnelle avant de se consacrer à la formation. Nous disposons également d'un panel de 100 formateurs vacataires. Professionnels en activité dans des entreprises, ils enseignent sur des thèmes spécifiques. »



Deuxième à partir de la gauche, Jean-Baptiste Grémy est entouré de formateurs et de professionnels partenaires d'Eurespace-Formation.

Quel est le taux de réussite aux examens ?

« Il est de 85 %. Il est important également de parler du taux de placement qui est de 90 %. Beaucoup continuent dans l'entreprise où ils effectuaient leur apprentissage. »

Quels sont les principaux secteurs d'activité représentés ?

« Il y a une grosse représentation

dans les professions du bâtiment (menuiserie, peinture, maçonnerie...). La coiffure, la mécanique auto, la vente et les métiers de l'énergie occupent également une bonne place. »

Parlez-nous des perspectives d'Eurespace-Formation ?

« Nos objectifs sont d'avoir toujours autant de sollicitations d'en-

treprises et de pouvoir répondre à leurs attentes avec une évolution des jeunes en recherche d'apprentissage. Nous souhaitons également porter nos efforts sur la formation continue destinée aux salariés d'entreprises qui veulent se spécialiser (bureautique, habilitation électrique, langues étrangères...). »

Amplifier les liens avec les entreprises

Dimanche, Jean-Baptiste Grémy accueillait le public à l'occasion des portes ouvertes d'Eurespace-Formation. Responsable de l'établissement, il a pris ses fonctions en mars 2018. « J'ai moi-même choisi la voie de l'apprentissage pour entrer dans la vie active ». Après l'obtention d'un bac S, il entre en apprentissage pour préparer une certification en management qualité et fiabilité industrielle. Il la complète par un master sur deux années. Il a occupé des postes de responsable qualité environnement chez des équipementiers automobiles pendant 5 ans. Il

occupait ce même poste au sein de l'entreprise Bodet avant de donner un tournant à sa carrière. Il a postulé pour prendre la responsabilité d'Eurespace-Formation. « La valorisation d'un ensemble de métiers techniques et la mise en adéquation de la formation avec les besoins des entreprises étaient mes sources de motivation. Quelques mois après ma prise de fonction, je dois dire que l'activité répond parfaitement à mes attentes. Les enjeux liés à la réforme de la formation et de l'enseignement sont porteurs de beaucoup de projets ».



Jean-Baptiste Grémy